

# Fahrgastzahlen um zehn Prozent gesteigert

von Joachim Litz

**Erndtebrück.** Am 18. März fand die diesjährige Jahreshauptversammlung des Bürgerbusvereins Erndtebrück im Bauernhofcafé Afflerbach statt. Der 1. Vorsitzende des Vereins, Helmut Horchler, begrüßte die anwesenden Vereinsmitglieder und konnte in seinem Jahresbericht über ein sehr erfolgreiches Jahr 2014 berichten.

Der Busverkehr wurde im Berichtsjahr unfallfrei an 249 Tagen durchgeführt. Dabei konnte die Fahrgastzahl um mehr als 10 % gegenüber 2013 gesteigert werden. Es wurde nicht nur der fahrplanmäßige Betrieb des Bürgerbusses durchgeführt; der Bürgerbusverein unterstützte zahlreiche Veranstaltungen örtlicher Vereine und der Kirchen mit Transportmöglichkeiten (u.a. Ökumenischer Kreuzweg der Kirchengemeinden vor Ostern, Sternwanderung anlässlich des Jubiläums des SGV Zinse, Seniorennachmittag der Gemeinde). Helmut Horchler dankte besonders den ehrenamtlichen Fahrerinnen und Fahrern des Vereins, die durch ihr Engagement den Erfolg des Bürgerbusses sicherstellen. Helmut Horchler selbst ist „Fahrer der ersten Stunde“ und hat deshalb die meisten Fahrten überhaupt durchgeführt!

Der Fahrbericht des Fahrdienstleiters Ludwig Hansmann wurde durch die 2. Vorsitzende Angelika Stöcker verlesen, da Ludwig Hansmann am Tag der Jahreshauptversammlung krank zu Hause bleiben musste. An 249 Tagen fuhr der Bürgerbus insgesamt 49.287 Kilometer durch die Gemeinde Erndtebrück und die angebundenen Ortsteile. Dies bedeu-

tet, dass jeden Tag ca. 200 Kilometer Fahrstrecke zurückgelegt werden. In diesem Zeitraum verbrauchte das Fahrzeug 5.595 Liter Dieseldieselkraftstoff. Durch die im Jahr 2014 günstigen Kraftstoffpreise sanken die Kosten um ca. 6 %. Durch die im Berichtszeitraum erfolgte Steigerung der Fahrgastzahl um ca. 10 % auf 8.268 Gäste konnte der wirtschaftliche Erfolg des Bürgerbusvereins verbessert werden. Somit ist der Weiterbetrieb des Vereins auf Jahre hinaus gesichert, wobei der Hauptanteil des États durch Werbepartner am Bus und durch zahlreiche Spenden bestritten wird. Im Bestreben, den Fahrbetrieb kontinuierlich sicherzustellen, konnte der Bürgerbusverein im Jahr 2014 zwei neue ehrenamtliche Fahrer hinzugewinnen: Friedrich-Wilhelm Irlle und Erhard Homrighausen.

Der Kassenbericht der Kassenführerin Renate Theiler spiegelte die bisherigen Informationen wider, denn das Vereinsvermögen konnte im Berichtszeitraum um ca. 20 % gesteigert werden.

Die beiden Kassenprüfer bescheinigten Renate Theiler eine vorbildliche Buchführung und empfahlen der Versammlung, die Kassenführerin und den gesamten Vorstand zu entlasten. Dieser Empfehlung folgten die anwesenden Vereinsmitglieder einstimmig.

Der Tagesordnungspunkt Wahlen umfasste, bis auf eine Ausnahme, die Wahl des gesamten Vereinsvorstandes. Der Geschäftsführende Vorstand (1. Vorsitzender Helmut Horchler, die 2. Vorsitzende Angelika Stöcker, der

Schriftführer Karl-Friedrich Wied und die Kassenführerin Renate Theiler) wurde einstimmig für den Zeitraum von 3 Jahren in ihren Ämtern bestätigt. Lediglich Helmut Horchler hatte zu seiner Wiederwahl die Bedingung gestellt, dass er nur noch für ein Jahr den Vorsitz ausübt; er hat aber auch schon einen Nachfolger „im Blick“. Ludwig Hansmann, der seit der Gründung des Bürgerbusvereins im Oktober 2005 die Tätigkeit des Fahrdienstleiters ausübte, stellte sich aus Altersgründen nicht mehr zur Wahl und legte sein Vorstandsmandat in jüngere Hände. Fred Rasack, der Ludwig Hansmann im Jahr 2014 schon vielfältig unterstützt hatte, wurde einstimmig zum neuen Fahrdienstleiter gewählt und nahm seine Wahl „sehr gerne“ an. Der Verein wollte allerdings nicht auf die große Erfahrung von Ludwig Hansmann gänzlich verzichten und bestimmte ihn, seine Zustimmung vorausgesetzt, zum Beisitzer zusätzlich zu Waltraud Ernst. Sie werden in Zukunft den Vorstand auf vielfältige Weise beraten.

Abschließend wurde Gerrit Hackbarth für 2 Jahre als Kassenprüfer gewählt. Er führt dieses Amt zusammen mit Günter Husner aus.

Helmut Horchler konnte die sehr harmonisch verlaufene Jahreshauptversammlung schon nach 1 Stunde beenden. Die anwesenden Mitglieder nutzten die Gelegenheit, nach der Veranstaltung noch zusammensitzend und den Abend bei vielen Gesprächen gemütlich zu beenden.



Der Vorstand des Bürgerbusvereins (von li nach re): Fahrdienstleiter Fred Rasack, stv. Kassenführer Axel Jacobi, Kassenführerin Renate Theiler, Kassenprüfer Günter Husner, Schriftführer Karl-Friedrich Wied, 1. Vorsitzender Helmut Horchler, 2. Vorsitzende Angelika Stöcker. (Foto: Verein)